

les. Por eso creemos conveniente consultar a Prestes⁹⁴¹, y si él está dispuesto a luchar con nosotros, apoyaremos su candidatura a la presidencia.

Luis. Es inadmisibles que el Partido plantee la cuestión en la forma que lo hace el compañero Costa al esperar la contestación favorable o no de Prestes, para luego decidir su actitud frente a la campaña presidencial. El Partido tiene influencia ante el Bloque de Obreros y Campesinos y debe manifestarse por medio de la mas absoluta independendencia con respecto a la política de la pequeña burguesía revolucionaria, presentándose a las elecciones con programa y condiciones propios. Que nuestra influencia aumenta la masa trabajadora lo demuestra la constitución y desarrollo de la Confederación General del Trabajo. Es preciso que esta influencia sea aprovechada presentando candidatos propios y con un programa bien definido y claro, a base de las reivindicaciones inmediatas, ligándola con las fundamentales: tierra a los campesinos, gobierno obrero y campesino. Es la pequeña burguesía quien debe definirse y no nuestro Partido. En todas nuestras manifestaciones debemos tender a lo siguiente: si la pequeña burguesía apoya nuestros candidatos, bien; si no los apoya, el programa nuestro bien claro y definido al de la pequeña burguesía. Sería conveniente que Prestes presentara a las masas un programa diferente al nuestro, para realizar una política que llevo dicho. Es necesario, pues, que nuestros Partido intervenga como fuerza independiente.

Codovilla. Pienso que la forma como el compañero Costa plantea esta cuestión es equivocada y nos demuestra un serio peligro oportunista, que no es aislado pues el compañero Gubinelli nos hablaba de la existencia de una resolución del CC del Partido, en el sentido de impedir a sus delegados ante el Bloque Obrero y Campesino que hablaban oficialmente en representación del Partido.

Costa. Oficialmente el Partido tampoco tiene representación en el Bloque Obrero y Campesino.

Codovilla. Justamente por eso muestra actitud es peligrosa frente a la Columna Prestes. Creo que se trata de una verdadera sumisión de nuestro Partido a la política de la pequeña burguesía, pero que cada vez que tenemos que realizar alguna actividad revolucionaria intensa, nos preguntamos en seguida lo que piensa hacer la Columna Prestes. Parece que los compañeros del Brasil piensan que es la pequeña burguesía la que deberá hacer la revolución. Basándose en esa táctica errónea, en otras épocas nuestros compañeros habían realizado una especie de pacto con Prestes, por el cual se constituía un

⁹⁴¹ Véase la nota 201.